



## 金川城と宇喜多直家

### 水陸の交通の要衝

岡山平野を流れる旭川の下流域に位置する岡山城。そこから旭川をさかのぼり吉備高原に入ると、河岸段丘状の小平野が点在しています。そのうちの1つに面し、中小河川と旭川の合流部を見下ろす急峻な臥龍山の山頂に金川城は築かれました。江戸時代には岡山と津山を結ぶ「津山往来」と呼ばれる道が通っており、水陸の交通の要衝地だったことが分かります。

金川城は、備前国西半の戦国大名であった松田氏の本拠でした。松田氏は鎌倉幕府の御家人で、鎌倉時代の末頃に來岡、南北朝時代には備前国の守護（地方統治のために幕府から任命された官僚）になっています。

またこの城は、尾根上に段状に造成された曲輪（城の内



▲道林寺丸から北西方向



さ約600mにも及びます。本丸を中心として北側には北の丸、南側には二の丸、出丸、西側には道林寺丸が広がり、まさに難攻不落の要塞だったわけです。山上に広がる大城郭は圧巻です。

### 宇喜多直家の台頭

この大城郭を攻撃したのが宇喜多直家です。直家は、永禄10年（1567年）に備中国の戦国大名の三村氏を打ち破り（明禅寺合戦）、備前国から三村氏の勢力を一掃しました。そして翌年に金川城を攻撃し、落城させたのです。備前国の戦国大名を目指す直家にとって、松田氏の打倒は必然だったわけです。

その後、金川城は岡山城の北の押さえとして重要視され、整備されたと考えられます。さらに、江戸時代になると、本丸から出丸にかけて石垣が築かれました。なお、最終的には慶長20年（1615年）の一国一城令により廃されました。

金川城跡で、松田氏の城郭と、その後の城郭整備を見比べながら散策してみてもいいのではないでしょうか。



▲金川城跡

## 岡山県警察本部

### ●飲酒運転をなくそう●

- **酒気帯び運転**  
3年以下の懲役または50万円以下の罰金
- **酒酔い運転**  
5年以下の懲役または100万円以下の罰金
- **車両等提供禁止**  
(飲酒した運転者に車を貸すこと)
- **酒類の提供禁止**  
(運転者にお酒を提供すること)
- **同乗の禁止**  
(飲酒した運転者の車に同乗すること)

※罰則あり

+免許取消・停止、逮捕、実名報道…



絶対に飲酒運転をしない、させないために友人・家族・職場の同僚など周りの人の注意がとて重要となります。悲惨な事故を起こさせないために飲酒運転の絶無にご協力ください。

## 広報番組



HPでも動画をご覧になれます。

### テレビ

- **瀬戸内海放送 (KSB) 中村家の快適！おかやま生活**  
「令和7年岡山市消防出初式」  
12月14日(土)21時54分～、  
(再) 12月19日(木)15時40分～、12月21日(土)5時45分～
- **テレビせとうち (TSC) みらいリンリンおかやま**  
「放課後児童クラブの待機児童ゼロを目指して」  
12月21日(土)20時54分～、(再) 12月22日(日)15時55分～、  
12月23日(月)9時30分～、12月24日(火)25時～
- **山陽放送 (RSK) 桃太郎の岡山Cityかわら版**  
「プラスチックごみを資源に変えよう」  
12月21日(土)18時50分～、  
12月23日(月)ライブ5時 いまドキッ！内、  
(再) 12月25日(水)4時25分～
- **oniビジョン**  
いきいきおかやま／おかやま情報かわらばん  
毎日7時30分～、12時～、月～金曜18時45分～、  
土・日曜22時45分

### ラジオ

- **RSK山陽放送ラジオ AM1494kHz**  
わかるかわる岡山市  
12月3日・10日・17日の各火曜16時10分～16時15分
- **レディオモモ FM79.0MHz**  
シティインフォメーションスクエア  
毎週月～金曜18時45分～  
岡山市長の大盛ラジオ 12月12日(木)8時20分～